

Préparation de la journée nationale d'hommage aux victimes du terrorisme

vendredi 25 octobre 2019, par [Thémis](#)

Le 17 octobre 2019, la conseillère justice du Président de la République, Mme Hélène DAVO, et la Déléguée interministérielle à l'aide aux victimes, Mme PELSEZ, recevaient les associations de victimes du terrorisme et d'aide aux victimes pour une réunion préparatoire en vue de la journée nationale d'hommage aux victimes du terrorisme du 11 mars.

Le Président de la république a arbitré ; cette cérémonie aura bien lieu le 11 mars et un décret sera prochainement publié en ce sens. La hauteur et la dimension internationale recherchées pour cette Journée seront consacrées par la présence d'un grand nombre d'homologues européens du Président de la République ainsi que des institutions représentatives de l'Union-Européenne.

Si le lieu précis de la cérémonie n'est pas défini, un consensus semble se dégager pour le Parvis des Droits de l'Homme à Paris, au Trocadéro. Face au devoir de transmission, la jeunesse sera également être mise en avant lors de cet événement grâce à une contribution artistique autour d'une séquence culturelle. Par ailleurs, la présence d'un Grand Témoin est envisagée ; celui-ci pourrait s'exprimer après le Président de la République. Il pourrait s'agir d'une personnalité emblématique de la lutte de contre le terrorisme.

Cette réunion a permis de faire émerger plusieurs consensus entre les associations de victimes notamment sur la question du lieu. Cependant une inquiétude demeure du côté de la FENVAC, celle de la place réservée aux victimes et aux associations de victimes dans ce nouveau format de cérémonie. Tout en rappelant que la date du 11 mars vient mettre fin à vingt années d'hommages, d'initiatives associatives et donc citoyennes, organisées chaque 19 septembre aux Invalides par l'Avvt et la FENVAC, la Fédération a fait part de son souhait que les victimes et leurs associations puissent s'exprimer et témoigner lors de cette Journée qui leur est dédiée.

Par ailleurs, la FENVAC a souligné l'importance d'intégrer à cette cérémonie les primo-intervenants, durement frappés par le terrorisme ces dernières années et souvent peu considérés dans leur traumatisme.

Autant de sujets qui démontrent l'importance de ces réunions préparatoires fondées sur la discussion avec les associations de victimes pour faire en sorte, ensemble, que cette Journée nationale d'hommage aux victimes du terrorisme soit le reflet de l'unité et de la solidarité de toute une société autour du souvenir face à une menace persistante.

Crédit photo : l'Opinion internationale.